

Más de seis millones en paro

Se prorrogan los 400 euros

## Editorial



## SECCIONES

**CARA a CARA**

*Nuestros apuntes*

**El  
tablón  
de Faro**

## Más de seis millones de personas desempleadas

España puede que no necesite un rescate, pero lo que sí necesita desesperadamente es una estrategia que ponga fin a la sangría que mes tras mes confirman las estadísticas del paro y el fracaso estrepitoso de la reforma laboral. Según las últimas cifras, la tasa de desempleo se disparó en noviembre hasta el 26,6% de la población activa, lo que coloca un mes más al Estado español como el principal hacedor de personas desempleadas de toda Europa

**En Euskadi la tasa de paro roza el 13%**

El número de desempleados y desempleadas se estima en 130.200, 9.600 más que en el tercer trimestre del pasado año. El desempleo aumentó un 4,4% en Álava, un 1,7% en Gipuzkoa y el 0,9% en Bizkaia. Los y las jóvenes son el colectivo más castigado por el desempleo. Ante estos datos convendría hacer una seria reflexión sobre el éxito de la reforma laboral y sobre la priorización en las políticas autonómicas y estatales.

Fuente: Deia

## Se prorrogan los 400 euros indefinidamente

Definitivamente el Gobierno prorrogará la ayuda de los 400 euros (450 si hay cargas familiares) a los parados y paradas que hayan agotado la prestación. El plan prepara se prorroga indefinidamente o, lo que es lo mismo, hasta que la tasa de paro, ahora en el 26%, no baje del 20%, algo que probablemente no suceda hasta dentro de mucho tiempo.

### Requisitos

El PSOE votó en contra por las nuevas condiciones de acceso a la ayuda que introdujo el Gobierno. Desde agosto se tienen en cuenta los ingresos propios del beneficiario o beneficiaria y sus descendientes, pero también los de los y las ascendientes con los que se conviva para calcular si se cumple el requisito de renta exigido, que no podrá superar mensualmente el 75% del Salario Mínimo Interprofesional, 481 euros, excluida la parte proporcional de dos pagas extraordinarias.



Además de estar inscrita como demandante de empleo, la persona que lo solicite deberá acreditar que se han llevado a cabo acciones de búsqueda activa de trabajo durante al menos un mes de los dos que se tiene para solicitar la inclusión en el programa. Entre dichas actividades contarán también aquellos trabajos por cuenta propia o ajena de corta duración que la persona solicitante pueda realizar en ese plazo.

Fuentes: El Correo y El Economista

## Más españoles y españolas hacia Alemania

Ya no hace falta tirar de memoria para acordarnos de cómo miles y miles de españoles y españolas emigraban en busca de una vida mejor, de la misma forma que miles y miles de personas llegan a nuestro país con el mismo objetivo.

La buena marcha del mercado laboral germano, que cerró 2012 con las mejores cifras de paro en los últimos veinte años, unido a la incesante destrucción de empleo en España ha provocado la marcha de trabajadores y trabajadoras en busca de oportunidades en Alemania. Así, hasta octubre del año pasado, un total de 49.433 españoles y españolas habían emigrado a ese país por motivos laborales, un 15,8% más que un año antes, mientras que otros 8.766 habían presentado solicitudes de empleo, según refleja un informe de la Oficina Federal de Empleo.

Fuente: El Correo



## CARA A CARA

Este mes de noviembre hemos hecho la misma pregunta a cinco personas.

### ¿QUÉ OPINAS SOBRE LA CORRUPCIÓN?

#### M.E.M. Hombre marroquí de 38 años.

Me parece muy mal. En mi país también ocurre, todo es del Rey, no hay elecciones, como aquí. Hay mucha corrupción. En Europa hay crisis, pero en otros países hay gente que tiene mucho dinero pero quiere más.

#### R.Z. Hombre boliviano de 48 años.

Es sorprendente que ocurra estando en crisis. La corrupción existe en todo el mundo, pero sorprende más que pase en un país como España, donde no estamos tan acostumbrados. Es que si piensas que esta gente que tiene puestos tan importantes roba, pues...

#### B.M.M. Hombre camerunés de 42 años.

Vengo de un país muy corrupto, en el año 2001 era el primero del mundo. La corrupción es una... cómo lo digo, en realidad todos vivimos de la corrupción, de una forma directa o indirecta. Directa cuando eres la persona implicada, o indirecta si un amigo, pariente, es corrupto y te beneficia. Al final, la fuente del ingreso viene de la corrupción.

#### W.R. Hombre colombiano de 33 años.

Yo como ciudadano estoy aportando a las arcas para que vengan otros y se lo lleven de un día para otro. En mi país también ocurre, sólo importa el dinero. Si tienes dinero, puedes estudiar; si no, no. Allí te cobran hasta para ponerte un sello.

#### C. E. K. Hombre marroquí de 43 años.

El Gobierno está cerrado a contar las cosas claramente. Ahora que las cosas están mal, hay gente del Gobierno que quiere seguir viviendo bien, a costa de favorecer a las empresas.



Durante el mes de febrero se realizarán dos talleres en CEAR-Euskadi:

- 20 de febrero, miércoles. Taller de Salud: **“De donde vengas a donde vayas cuida tu salud”**
- 27 de febrero, miércoles. Taller de empleo: **“Búsqueda activa de empleo”**

Los talleres se impartirán por la mañana, de 11:00 a 13:00. Todas las personas interesadas deberán apuntarse a través de su trabajador/a social.

¡Recuerda que las plazas son limitadas!

# APUNTES

## Telefónica ficha a Rodrigo Rato

Del banquillo de los imputados al consejo asesor de Telefónica. Rodrigo Rato, expresidente de Bankia, ha sido contratado por Telefónica para "reforzar su visión global". ¿Alguien pensaba que se haría justicia al sentarle en el banquillo de la Audiencia Nacional? No sólo no se hará justicia sino que seguirá gozando de un buenísimo salario. ¿Qué pensarán los y las clientes de Telefónica?



## El PSOE promete tres millones de empleos

En un informe presentado por la Fundación IDEAS, vinculada al partido socialista, sus dirigentes se comprometieron a recuperar para 2020 los tres millones de empleos perdidos. Por supuesto, arremetieron contra los ajustes del Gobierno y su subordinación a Alemania.

## El servicio doméstico mundial, en cifras

De 52,6 millones de personas que trabajan en el servicio doméstico, según la OIT:

- 29,7 millones, un 56,6%, no hay límite de horas de trabajo semanales.
- 23,6 millones, un 44,9%, no tienen derecho a descanso semanal.
- 22,4 millones, un 42,6%, no disfrutan de un salario mínimo aplicable a los trabajadores y trabajadoras domésticas.
- 22,4 millones, un 42,6%, están excluidas del régimen del salario mínimo.
- 15,6 millones, un 35,9%, no tienen derecho a la licencia de maternidad.
- 17,3 millones, 39,6%, no tienen acceso a prestaciones de maternidad en metálico.

## Los jugadores del Athletic pagan la mitad de impuestos

Gracias a una inteligente interpretación de la norma foral que regula el IRPF (Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas) los jugadores del Athletic pagan aproximadamente la mitad de los impuestos que les corresponde. La norma en cuestión dicta que si lo que ganas en un año ha sido generado en un periodo superior a cinco años, pagas la mitad.

## El Gobierno entierra la dación en pago

El Gobierno ha decidido finiquitar casi prácticamente la dación en pago dejando en manos de un juez reducir la deuda de las personas desahuciadas, que sólo tendrán esta oportunidad si el banco que les concedió la hipoteca gana dinero al vender su vivienda. Uno de los "avances" que incorpora este proyecto de ley es que los intereses de demora no podrán superar el triple del interés legal del dinero. Menos mal.

## El mercado laboral apuesta por las profesiones digitales para 2013

Programador/a web, analista financiero energético, consultor/a SAP (producto informático compuesto por múltiples partes que se encajan y sirven para gestionar una empresa en su totalidad), responsable de compras, entre otros, son los perfiles profesionales más buscados para este año, según la consultora de Recursos Humanos Adecco. Otras compañías de trabajo temporal como Randstad indican que los sectores que contarán con mayor demanda de empleo serán los de retail (venta al por menor), farmacéutico e IT (Tecnología Informática). Por su parte, Marketing e Ingeniería serán las especialidades más demandadas, con especial importancia para la primera.

Imagínense la noticia de que los directivos y directivas del BBVA (por poner un ejemplo, el banco es lo de menos) que cobran a partir de 300.000 euros anuales pagan la mitad de impuestos que el resto de los ciudadanos y ciudadanas. ¿Qué ocurriría? Probablemente al día siguiente, o ese mismo día, se convocarían concentraciones al frente de las sedes de la entidad en cuestión en las ciudades españolas. Habría enfrentamientos, incluso, y hasta detenidos. No de directivos sino de manifestantes, seguramente.

¿Por qué nadie dice nada si las inmoralidades y abusos ocurren en el fútbol? Porque el fútbol es sagrado, y en Bilbao, el Athletic, más. Si es que hay algo más que sagrado. Miles y miles de familias pasando apuros y unos chavales que ganan más dinero en un año de lo que esas familias podrán ganar nunca, pagan la mitad de impuestos que ellas. Es legal, pero ¿es justo? Resulta obsceno, ciertamente. ¿Y por qué nadie dice nada?